



## DISTRICT DE L'EURE DE FOOTBALL COMMISSION DEPARTEMENTALE DES BENEVOLES

### RAPPORT D'ACTIVITE

#### SAISON 2024 - 2025

Avec la nouvelle mandature, il a été institué la **Commission Départementale des Bénévoles**. Intégrée au sein du pôle Service aux clubs placé sous la responsabilité de MM. Frédéric GRESSENT et Patrick GOSSE, elle est composée de 5 membres qualifiés et a pour mission essentielle de conduire des actions envers tous nos bénévoles afin notamment de les récompenser au travers des actions diligentées par les instances (FFF, LFN) ou encore par le district.

Au cours de cette saison, et hormis les interventions et actions entreprises, la commission s'est réunie par deux fois en session plénière notamment pour statuer sur les choix des bénévoles à récompenser.

#### VALORISER LES BENEVOLES

C'est bien là, la mission essentielle de la CDB, pour cela, elle gère les actions et propose les bénévoles susceptibles d'être récompensés ou distingués.

Les principales actions par la CDB :

ACTIONS	INSTANCE INITIATRICE	NOMBRE DE PARTICIPANTS DEF	PARTICULARITES
MEDAILLES FEDERALES	FFF	3	3 niveaux (or vermeil argent + plaquette)
MEDAILLE FEDERALE JEUNES	FFF	1	avoir entre 16 et 25 ans maximum
MEDAILLES REGIONALES	LFN	5	
MEDAILLES DU DISTRICT	DEF	20	suivant les propositions reçues de nos clubs
JOURNEE DES BENEVOLES ET FINALE CDF	LFA	8	
WEEK END JEUNES DIRIGEANTS	LFA	5	dirigeants depuis - de 6 ans
CHALLENGE FIDELISATION DES DIRIGEANTS	LFN	12 à 14	dirigeants depuis + de 18 ans (conjoints possibles) si elle est reconduite par la LFN

Ainsi au titre de cette saison, dès le mois de septembre, sous l'égide de la LFA et avec le concours de la LFN, nous avons envoyé 5 jeunes dirigeants pour un week-end au CNF de Clairefontaine, les 14 et 15 septembre 2024. Les retours qui nous sont parvenus se sont tous avérés satisfaisants. La difficulté a été de trouver les bénévoles éligibles et volontaires dans un très bref délai.

- Le 18 septembre, ce sont quelques 12 de nos dirigeants qui se sont rendus à Clairefontaine pour y découvrir le CNF dans le cadre du challenge de fidélisation de nos bénévoles.

- Le 17 octobre 2024, nous avons pris part à la soirée des bénévoles de la LFN au cours de laquelle les médailles fédérales et régionales ont été remises aux récipiendaires que nous avons proposé.

- Le 18 octobre 2024, en la salle des fêtes de Beaumont le Roger, le district a organisé sa soirée des trophées au cours de laquelle de nombreux bénévoles et clubs ont été honorés et plus particulièrement les 20 licenciés distingués de la médaille du DEF. Une action qui est pilotée par la présente commission.

- Enfin à l'occasion des finales de Coupe de France, coupe Gambardella et de la Journée nationale des bénévoles, ce sont 8 de nos dirigeants et bénévoles qui ont pu profiter d'un superbe week-end sportif et festif.

- Dans le même temps, à l'invitation du Président du district, nombre de dirigeants de nos clubs et de bénévoles ont été conviés à assister à ces finales au Stade de France. Assurément, un grand souvenir pour tous.

Enfin au titre de cette saison, la CDB a initié une nouvelle campagne pour récompenser les bénévoles des clubs au travers de la médaille du district, promotion 2025. Dans ce cadre, ce sont quelques 21 bénévoles qui ont été retenus et validés ensuite par le Comité de Direction du DEF.

En résumé, de nombreuses actions pour récompenser ceux qui font vivre notre football au quotidien et un juste retour pour tout le travail effectué.

\*\*\*\*\*

**Le Président**  
**Pascal LEBRET**





# DISTRICT DE L'EURE DE FOOTBALL

## COMMISSION DEPARTEMENTALE

### SERVICES CIVIQUES

## RAPPORT D'ACTIVITE

### SAISON 2024 - 2025

#### Présentation de la commission

La Commission Départementale Service Civique est née de la volonté du District d'apporter un soutien concret aux clubs, en particulier à ceux qui sont moins structurés. L'objectif principal est de leur faciliter la vie en prenant en charge, au niveau du District, la constitution d'un dossier d'agrément Service Civique. Grâce à cet agrément, une vingtaine de contrats de Service Civique peuvent être obtenus et sont mis gratuitement à la disposition des clubs.

L'idée est d'amorcer cette démarche et d'accompagner progressivement les clubs vers la création de leurs propres dossiers d'agrément, afin qu'ils gagnent en autonomie.

#### Réussites de la saison

Pour cette année, nous avons pu placer 14 contrats de Service Civique dans différents clubs. Cela a permis d'apporter une aide précieuse aux clubs et de proposer une expérience enrichissante aux jeunes engagés en Service Civique.

#### Difficultés rencontrées

Malgré ce succès, nous avons constaté un manque d'assiduité de la part de certains clubs et de certains jeunes, ce qui a engendré une charge administrative importante pour relancer et collecter tous les documents nécessaires à l'enregistrement des contrats, ou au suivi au fil de l'année.

## Remerciements

Un remerciement tout particulier est adressé à Victor Labigne, dont l'engagement et le travail ont été déterminants dans la réussite de ce projet.

## Perspectives pour 2025-2026

Pour la prochaine saison, la commission envisage de :

- Poursuivre l'accompagnement des clubs dans la création de leurs propres dossiers d'agrément.
- Renforcer la communication et la sensibilisation autour des bénéfices du Service Civique, tant pour les clubs que pour les jeunes.

\*\*\*\*\*

**Le Président**  
**Frédéric GRESSENT**



# DISTRICT DE L'EURE DE FOOTBALL

## COMMISSION DEPARTEMENTALE DE COMMUNICATION ET EVENEMENTIELLE

### RAPPORT D'ACTIVITE

#### SAISON 2024 - 2025

Avec nouvelle mandature, la **Commission Départementale de Communication et événementielle** a été placée dans le pôle Service aux clubs placé sous la responsabilité de MM. Frédéric GRESSENT et Patrick GOSSE. Elle a vu depuis la saison passée, un changement fondamental dans ses missions, son organisation et ses méthodes sur le terrain et en dehors.

Au niveau de communication, la prise en main des divers outils de communication, notamment par MM. Mathis BOUCHER et Mathieu MOULIN rend encore plus efficace et réactive notre communication sur l'ensemble des actions conduites par le district. L'utilisation d'un drone, piloté par Mathieu Moulin, a également permis d'étendre les moyens d'intervention de nos reportages notamment en termes de réactivité et d'agrément pour nos abonnés.

Cette réactivité est également manifeste du fait que les reportages sont effectués en grande partie par des bénévoles sur les manifestations majeures du district pendant que les autres manifestations sont couvertes, tantôt par les techniciens du District, tantôt par les représentants de l'arbitrage du District et parfois par Mathis.

- L'autre volet de la commission relève de l'événementiel qui voit les membres de la CDCE intervenir à chaque fois que nécessaire au niveau de l'intendance de nos manifestations. Un grand merci à eux pour leur disponibilité.

#### **VALORISER LES ACTIONS DU DISTRICT**

Le site Internet de notre district est l'objet de très nombreuses visites. Ce succès est aussi la conséquence de son attractivité, les membres de la CDC ont leur part dans ce constat.

Le DEF s'est doté de pages Facebook et Instagram, deux outils qui ont trouvé leur place dans notre paysage footballistique. Avec cette capacité de rendre les reportages à la fois interactifs et

dynamiques, ces outils semblent être appréciés notamment du jeune public qui est le cœur même de notre football. Le nombre de followers Facebook atteint plus de 6200.

### **LA NEWLETTER : « Football 'Eure infos »**

La newsletter « Football 'Eure infos » est diffusée tous les 2 mois. Sa conception, sa réalisation et son actualisation ont été confiées à M. Mathis BOUCHER qui s'est brillamment acquitté de cette tâche.

**L'ensemble des outils de communication représente des supports essentiels dans le cadre du développement de partenariat du district.**

### **LES ACTIONS**

La CDC est intervenue cette saison sur tous les terrains de notre territoire voire au-delà si la nécessité et le « devoir d'information » l'exige.

Ces reportages ont véritablement touché tous les domaines de notre football, que cela soit, et principalement, les actions techniques, les compétitions, ou encore nos clubs méritants et mais aussi les manifestations et formations qui se sont déroulées au siège du DEF. L'arbitrage s'est bien évidemment avéré être très présent dans ces comptes-rendus signe du dynamisme de notre CDA et de ses membres. La féminisation de notre football, le Futsal ont fait l'objet de l'œil avisé des reporters de la CDC.

\*\*\*\*\*

Quelques chiffres pour illustrer cette saison de la CDC (au 10/07/20254) :

- Site **Internet** : 5 603 127 de visites du site depuis le 01/09/2024, soit une moyenne de 560 312 vues par mois pour plus de 100 000 utilisateurs.
- **Facebook** : 6233 abonnés, 495 514 couvertures et 39 975 interactions.
- **Instagram** : 2887 abonnés, 81 532 couvertures et 17 914 interactions.

\*\*\*\*\*

**Le Président**  
**Marc ROUTIER**



# DISTRICT DE L'EURE DE FOOTBALL

## COMMISSION DEPARTEMENTALE D'ACCOMPAGNEMENT DES DIRIGEANTS

### RAPPORT D'ACTIVITE

#### SAISON 2024 - 2025

La saison 2024-2025 marque le début d'une nouvelle mandature. Dans ce contexte, la Commission d'Accompagnement des Dirigeants s'est réunie de manière limitée, le temps de prendre la mesure des attentes et des besoins encore peu formalisés des dirigeants bénévoles de nos clubs.

L'un des constats majeurs de cette première année est la difficulté à bien cerner les besoins en formation, faute de retours suffisants de la part des clubs.

#### Faits marquants de la saison

Malgré ce contexte, un événement important est à souligner : le lancement de la première réunion d'accueil des nouveaux dirigeants, organisée le 1er février 2025.

Ce temps d'échange avait pour objectif :

- De présenter le rôle et le fonctionnement du District et de ses commissions.
- De faire découvrir les ressources à disposition des dirigeants.
- De permettre des échanges libres entre les nouveaux bénévoles et les élus du District.

Cette première initiative a rassemblé une trentaine de participants, ce qui témoigne d'un intérêt réel pour ce type de rendez-vous.

#### Difficultés rencontrées

À l'issue de cette réunion, un questionnaire de recensement des besoins en formation a été diffusé. Nous devons malheureusement constater un très faible taux de réponse, qui constitue un frein à la

définition d'un programme d'accompagnement pertinent.

Ce manque de participation révèle sans doute un besoin d'explication et de sensibilisation sur les enjeux de la formation, mais aussi la nécessité d'adapter nos outils de consultation (forme, moment, durée...).

### **Perspectives pour 2025-2026**

Pour la saison à venir, la commission souhaite :

- Pérenniser la réunion d'accueil des nouveaux dirigeants, en l'inscrivant dans le calendrier du District.
- Renforcer la participation des clubs en simplifiant les démarches et en rendant plus visible l'intérêt concret des actions proposées.
- Mettre en place des supports d'information pratiques pour faciliter la prise de fonction des dirigeants.
- Envisager la création de modules de formation courts et ciblés, en présentiel ou à distance, en fonction des retours que nous parviendrons à recueillir.

\*\*\*\*\*

**Le Président**  
**Frédéric GRESSENT**